



Divisiones y resistencias por reformas contra la reelección y el nepotismo

La reforma contra el nepotismo y la reelección, que avanzó sin modificaciones en las Comisiones del Senado, ha generado divisiones y resistencias en el Congreso, incluidos los aliados de Morena. Algunos legisladores del Partido Verde y el PT rechazan el documento propuesto por la presidenta Claudia Sheinbaum y tienen en vilo la aprobación de las iniciativas.

Algunos de los representantes de los dos partidos satélite y de la oposición ven la modificación a la Ley Electoral como un intento de "Morena por construir un partido único, donde no quepan ni sus aliados". Su postura es que, en lugar de intentar llevar estas reformas a la Constitución, se modifiquen los estatutos de Morena para prohibir la reelección y el nepotismo en el partido oficial.

De acuerdo con la última modificación constitucional en la materia, los senadores pueden ser electos hasta por dos periodos consecutivos y los diputados hasta por cuatro, para completar en ambos casos un periodo de 12 años; con la reforma propuesta, dicen algunos, se pierde la profesionalización que permite la reelección.

El principal beneficiado con la reelección ha sido precisamente Morena, cuyos legisladores, junto con los de sus partidos aliados, les ha permitido tener la

mayoría calificada en el Congreso de la Unión. Pese a esto, la presidenta Sheinbaum está decidida a allanarle el camino a "Andy" López Obrador y complicarle a la oposición y a los partidos pequeños su supervivencia.

La Presidenta fue muy cuidadosa en destacar que la prohibición al nepotismo no consideraba a los casos en los que no se diera una sucesión inmediata, por lo que los tiempos y las normas constitucionales se ajustarán perfectamente para que López Beltrán pueda tomar posesión de lo que su padre ha considerado en ocasiones como su "herencia política".

El problema es que, al ser un cambio constitucional, se requiere para su aprobación de una mayoría calificada, algo que hasta el momento no se tiene seguro para la votación que se planea este miércoles en el pleno del Senado. Cada vez son más los legisladores del PVEM y del PT que se suman al rechazo.

Está confirmado, de entrada, que los máximos liderazgos de los partidos aliados, Jorge Emilio González por el Verde y Alberto Anaya por el PT, están en contra de la propuesta y que cabildan

al más alto nivel para detenerla o modificarla. Al interior de la Cámara Alta los principales detractores, respectivamente, son Luis Amando Melgar y Gerardo Fernández Noroña, recientemente adherido a Morena.

El asunto está en manos del coordinador de los senadores de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, Adán Augusto López, quien con sus ya conocidas formas deberá cabildar con sus aliados y compañeros. La pregunta es si él también está convencido de la reforma, porque se asegura que varios integrantes de Morena tampoco están de acuerdo.

Posdata

Este martes, la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, a cargo de José Merino, publicó en sus redes sociales que el documento de reforma a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión que han publicado algunos medios de comunicación no está avalado por la Agencia. El viernes 7 de febrero, revelé en este espacio un borrador de esa ley, en la cual se establece la obligación de dar acceso gratuito a internet en sitios de gobierno y la facultad que tiene el Estado para instruir a los privados el soterramiento o retiro de su infraestructura, así como el acceso social a las redes de internet. Al ser las big tech muy poderosas y ahora aliadas del gobierno de Donald Trump, muy a tiempo, el equipo de Merino se deslinda de lo que parecía ser una mala idea y contraria a diversas normas internacionales. La pregunta ahora es si todo lo demás del anteproyecto publicado sí lo avalan. ●

@MarioMal

Legisladores del PVEM y del PT se suman al rechazo.